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01:55 صباحاً
ـــــــــــــــــــــ

إنّ من الأئمة والأنبياء ما كان بسبب دعاء آبائهم..

بسم اله الرحمن الرحيم، والصلاة والسلام عل جدي محمد وآله الأطهار وجميع أنصار اله الواحد
القهار..

ويا أبا بر من الأنصار السابقين الأخيار، إن من الأئمة والأنبياء ما كان بسبب دعاء آبائهم. تصديقاً لقول
اله تعال: {والَّذِين يقُولُونَ ربنَا هب لَنَا من ازْواجِنَا وذُرياتنَا قُرةَ اعين واجعلْنَا للْمتَّقين اماما} صدق اله

العظيم [الفرقان:74].

فإذا علم اله إن دعاء عبده لربه أن يهب له ذرية لينفع بهم الدين والمسلمين ثم يجيب اله دعاء عبده إن
يشاء، وإل اله ترجع الأمور. كمثل نب اله زكريا قال: {رب هب ل من لَّدُنْكَ ذرية طَيبةً انَّكَ سميع الدُّعاء}

صدق اله العظيم [آل عمران:38].

كون نب اله زكريا عليه الصلاة والسلام يريد أن يهب له اله مولوداً مباركاً ويجعله إماماً للمسلمين لأنّ
هدفه من أجل الدين وليس حباً ف البنين وزينة الحياة الدنيا بل هو من الذين قال اله عنهم ف محم كتابه:

{والَّذِين يقُولُونَ ربنَا هب لَنَا من ازْواجِنَا وذُرياتنَا قُرةَ اعين واجعلْنَا للْمتَّقين اماما} صدق اله العظيم
[الفرقان:74].

ولذلك تجد أنّ اله قد وهب له نبياً كريماً وجعله إماماً للمتقين ليهديهم إل ربهم ببصيرة التاب، ويجب أن
يون ذلك الطموح هو طموح كل زوج وزوجة من المسلمين فيدعون ربهم أن يهب لهم ذرية طيبة لينفعوا

بأولادهم الإسلام والمسلمين ثم يجيبهم ربهم ويتقبل منهم أولادهم ويجعل اله فيهم خيراً كثيراً للإسلام
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ا فلَكَ م تنَذَر ِّنا بربها فقالت: {ر حامل أنابت إل دعاء امرأة عمران وه والمسلمين، فانظروا إل
بطْن محررا فَتَقَبل منِّ انَّكَ انْت السميع الْعليم} [آل عمران:35].

ويعلم اله بما تريد؛ إنها تريد ولداً لتنفع به الإسلام والمسلمين، ثم كانت واثقة من اله أنّه سوف يجيبها كون
عمران بن يعقوب زوجها قد توف وه حامل، وكذلك توف ابنها هارون من قبل وأرادت أن تحفظ ذرية ذلك
البيت المرم بولدٍ يرزقها اله به وتنفع به الإسلام والمسلمين، ولن اله ابتلاها فوضعتها أنث وه كانت

منتظرة الإجابة من ربها أن يهب لها ولداً وقد وهبته لربها مقدماً وهو لا يزال ف بطنها حين توف اله
زوجها، ولن حين وضعتها تفاجأت بأنها أنث وليست ذكراً، ولم يعد هناك أمل أن تنجب ولداً من ذرية
:ه تعالة الصهر. تصديقاً لقول الة الأب بل تحمل ذريلا تحمل ذري تعلم أنّ الأنث عمران بن يعقوب وه
{وهو ٱلَّذِى خَلَق من ٱلْمآء بشَراً فَجعلَه نَسباً وصهراً وكانَ ربكَ قَدِيراً} صدق اله العظيم [الفرقان:54].

رالذَّك سلَيو تعضا وبِم لَمعا هالو َنثا اتُهعضو ِّنا بر ا قَالَتتْهعضا وولذلك قالت امرأة عمران: {فَلَم
كالانثَ وانِّ سميتُها مريم وِانِّ اعيذُها بِكَ وذُريتَها من الشَّيطَانِ الرجِيم} صدق اله العظيم [آل عمران:36].

فانظروا إل حسن الظن بربها فقالت: {واله اعلَم بِما وضعت}، بمعن عس أن يون له حمة من أن
يرزقها بأنث فعس أن يون فيها خير للإسلام والمسلمين، ولم يظل وجهها مسوداً ولم تحزن وفوضت

سلمين برغم أنها كانت تريد أن تحمل فذريتها خيراً للإسلام والم ه فأن يجعل ال ربها فعس أمرها إل
بطنها ذرية عمران بن يعقوب حت لا ينقطع نسل ذلك البيت المبارك، ولن اله أجاب دعاء امرأة عمران
بالحق وإنما ابتلاها بالمولود أنث، ولن ذلك من عجيب إجابة الدعاء من الرب سبحانه أنّ اسم المسيح
عيس ابن مريم "عيس ابن مريم عمران بن يعقوب" ولم تحمل مريم ذرية الصهر ولم يشاركها ف ذريتها
أحدٌ برغم أنه لم يخطر لامرأة عمران عل بال أنّ ذرية مريم سوف تنسب إل عمران كون بالعقل إنّ ذرية
مريم سوف تنسب إل من سوف يتزوجها وهو الصهر فتحمل ذريته فتنسب الذرية إل أبيهم زوج مريم،
ولن لا زوج لمريم ابنة عمران عليها الصلاة والسلام ولم تتزوج قط ولم يمسسها بشر قط ف حياتها.

وقالت: {قَالَت رب انَّ يونُ ل ولَدٌ ولَم يمسسن بشَر قَال كذَلكِ اله يخْلُق ما يشَاء اذَا قَض امرا فَانَّما
يقُول لَه كن فَيونُ} صدق اله العظيم [آل عمران:47].

إذاً رسول اله المسيح عيس ابن مريم ‐عليه الصلاة والسلام وعل أمه‐ هو أصلا خلقه اله إجابة لدعاء
نْتنَّكَ اا ِّنم لا فَتَقَبررحم طْنب ا فلَكَ م تنَذَر ِّنا بامرأة عمران عليه الصلاة والسلام إذ قالت: {ر

السميع الْعليم} صدق اله العظيم [آل عمران:35]، وإنما ابتلاها اله بأنها وضعتها أنث ولن اله خلق من
ابنتها ذكراً وجعله رسول اله لبن إسرائيل وينفع اله به الإسلام والمسلمين إن رب سميع الدعاء.
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ومن الأئمة من كان السبب هو من عند المولود نفسه وليس من عند أبيه ولربما أبوه من الغافلين، أو إنّه
ليس من الذين أوتوا العلم ولم ين يعلم أنه يحق له أن يهب لربه ذريته لينفع بهم الإسلام والمسلمين، ولن
الذين اجتباهم اله فإن السبب هو من عند أنفسهم وليس من عند آبائهم، فالمولود أذك من الوالد فلم يتبع
ملّة أبيه إذا لم يتقبل ملّة أبيه عقلُه وإذا كان من أول الألباب المتفرين فيبحث عن الحق ليتبعه ثم يجتبيه
اله ويهدي قلبه إل الحق. تصديقاً لقول اله تعال: {اله يجتَبِ الَيه من يشَاء ويهدِي الَيه من ينيب} صدق

اله العظيم [الشورى:13]، كون الذين يجتبيهم اله إليه فيصطفيهم ويهدي قلوبهم فالسبب هو من عند
أنفسهم وليس من عند آبائهم كمثل رسول اله إبراهيم عليه الصلاة والسلام لم ين السبب من عند أبيه كون

أبيه ليس من الذين قال اله عنهم: {والَّذِين يقُولُونَ ربنَا هب لَنَا من ازْواجِنَا وذُرياتنَا قُرةَ اعين واجعلْنَا
للْمتَّقين اماما} صدق اله العظيم؛ بل كان آزر أبو إبراهيم من الضالين عن الصراط المستقيم من الذين
يتّبعون آباءهم الاتّباع الأعم من غير تفرٍ ولا تدبرٍ، ولن إبراهيم المتفر والمتدبر لم يقتنع بما وجد عليه
أبيه وقومه وتفر وبحث عن الحق فاجتباه اله إليه وهداه وجعله من المرسلين. وقال اله: {ولَقَدْ آتَينَا
ابراهيم رشْدَه من قَبل وكنَّا بِه عالمين ﴿٥١﴾ اذْ قَال بِيه وقَومه ما هـٰذِه التَّماثيل الَّت انتُم لَها عاكفُونَ

﴿٥٢﴾ قَالُوا وجدْنَا آباءنَا لَها عابِدِين ﴿٥٣﴾ قَال لَقَدْ كنتُم انتُم وآباوكم ف ضَلٍ مبِين ﴿٥٤﴾} صدق اله
العظيم [الأنبياء].

فانظروا إل آزر والد نب اله إبراهيم من الذين يتّبعون آباءهم الاتّباع الأعم من غير تفر بالعقل والمنطق
ولذلك كان رد أبيه وقومه: {اذْ قَال بِيه وقَومه ما هذِه التَّماثيل الَّت انتُم لَها عاكفُونَ (52) قَالُوا وجدْنَا آباءنَا
لَها عابِدِين (53)} صدق اله العظيم، وما أشبه اليوم بالبارحة فثير هم الذين ضلّوا عن الصراط المستقيم

بسبب الاتّباع الأعم للذين من قبلهم بحجة أنهم السلف الصالح فلا تجدونهم يستخدمون عقولهم شيئاً،
فضلُّوا أنفسهم واضلّوا أمتهم، ولا نطعن ف السلف من الصالحين وإنما نطعن ف افتراء الشياطين عن

أسلافهم كذباً وزوراً. وحت لا نخرج عن الموضوع نعود إل الذين اجتباهم اله بسببٍ من عند أنفسهم وهم
الذين جاهدوا بالبحث عن معرفة الطريق الحق إل ربهم فاجتباهم ربهم وتقبلهم وهداهم إل صراط العزيز
الحميد، ومن الذين اجتباه اله وهداه واصطفاه بسببٍ من عند نفسه نب اله إبراهيم عليه الصلاة والسلام.
همنْع ار(120) شَاك ينشْرِكالْم نكُ مي لَميفًا ونح هتًا لةً قَانمانَ اك يماهربنَّ اا} :ه تعالتصديقاً لقول ال

اجتَباه وهدَاه الَ صراط مستَقيم (121)} صدق اله العظيم [النحل]

ه وهداه إلاجتباه ال والسؤال الذي يطرح نفسه أليس سبب الاجتباء والهدى كان من عند إبراهيم حت
الصراط المستقيم؟ والجواب تجدوه ف محم التاب أنّ السبب كان من عند إبراهيم أناب إل ربه ليهدي
قلبه إل الحق؛ بل كان متألماً قلبه من قبل الهدى كونه يريد أن يتبع الحق الذي لا شك ولا ريب فيه، ولذلك

قال إبراهيم المنيب: {قَال لَئن لَّم يهدِن رب لأكونَن من الْقَوم الضالِّين} صدق اله العظيم [الأنعام:77]،
ضرااتِ واومالس لَّذِي فَطَرل ِهجو تهجو ِّنالصراط المستقيم فقال: {ا ه وهدى قلبه إلولذلك اجتباه ال
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ف ه إليه بسبب وعده بالحقه العظيم [الأنعام]. وهداه ال٧٩﴾} صدق ال﴿ ينشْرِكالْم ننَا ما اميفًا ونح
محم كتابه لَيهدي قلوب الباحثين عن الحق إل الصراط المستقيم شرط تألم القلب والحسرة لو لم ين

نم ونَنلأك بر دِنهي ن لَّملَئ ه إبراهيم عليه الصلاة والسلام: {قَالال الصراط المستقيم كمثل قول نب عل
الْقَوم الضالِّين} صدق اله العظيم [الأنعام:77].

فتجدون التألم يملأ قلب إبراهيم عليه الصلاة والسلام كونه لا يريد أن يون من الضالين أصحاب الاتّباع
الأعم؛ بل يريد أن يتبع الحق من ربه ولذلك هداه الحق إل الحق إنه سميع مجيب. تصديقاً لقول اله

تعال: {والَّذِين جاهدُوا فينَا لَنَهدِينَّهم سبلَنَا وانَّ اله لَمع الْمحسنين} صدق اله العظيم.

ربه ليهدي قلبه إل الرب: إنّها الإنابة من عند نفس الإنسان إل ونستنبط من ذلك شرط هدى القلب إل
الصراط المستقيم.

رغْفي نَّ اللَّـها ۚ اللَّـه ةمحن رتَقْنَطُوا م  هِمنفُسا َلفُوا عرسا الَّذِين ادِيبا عي قُل} :ه تعالولذلك قال ال
 ثُم ذَابالْع ميتان يا لن قَبم وا لَهملساو مبر َلوا ايبنا٥٣﴾ و﴿ يمحالر الْغَفُور وه نَّها ۚ ايعمج الذُّنُوب

تُنصرونَ ﴿٥٤﴾ واتَّبِعوا احسن ما انزِل الَيم من ربم من قَبل ان ياتيم الْعذَاب بغْتَةً وانتُم  تَشْعرونَ
لَو تَقُول و٥٦﴾ا﴿ رِيناخالس نلَم نتن كاو نبِ اللَّـهج ف طتا فَرم َلع َترسا حي نَفْس ن تَقُول٥٥﴾ ا﴿
يننسحالْم نونَ مكةً فَارك نَّ لا لَو ذَابى الْعتَر ينح تَقُول و٥٧﴾ ا﴿ ينتَّقالْم نم نتَل دَانه نَّ اللَّـها

﴿٥٨﴾ بلَ قَدْ جاءتْكَ آيات فَذَّبت بِها واستَبرت وكنت من الْافرِين ﴿٥٩﴾} صدق اله العظيم [الزمر].

نتَل دَانه هنَّ الا ما سوف يقول عند لقاء ربه: {لَو الحق ه قلبه إلفانظروا لقول الإنسان الذي لم يهدِ ال
من الْمتَّقين} صدق اله العظيم، ولن السؤال الذي يطرح نفسه: فما ه حجة اله عل الإنسان الذي لم يهدِ
وا لَهملساو مبر َلوا ايبناو} :ه تعالقول ال تاب فم المح ؟ ومن ثم تجدون الجواب فالحق قلبه إل

من قَبل ان ياتيم الْعذَاب ثُم لا تُنصرونَ} صدق اله العظيم [الزمر:54].

إذاً شرط هدى القلب من الرب هو الإنابة من عند الإنسان كون اله يهدي إليه من ينيب إل ربه ليهدي قلبه.
تصديقاً لقول اله تعال: {قُل انَّ اله يضل من يشَاء ويهدِي الَيه من انَاب} صدق اله العظيم [الرعد:27].

فاتقوا اله يا أول الألباب، وأقسم باله العظيم الذي لا إله غيره لا يطّلع عل بيان هذا إنسانٌ ولا جانٌ من
أول الألباب إلا هدى اله قلوبهم إل الحق من ربهم كون اله لم يهدِ من عباده إلا أولو الألباب المتفرين
الذين يستخدمون عقولهم بالتفر وتدبر القول وليس أصحاب الاتّباع الأعم. وقال اله تعال: {افَلَم يدَّبرواْ

ٱلْقَول ام جآءهم ما لَم ياتِ ءابآءهم ٱلاولين} صدق اله العظيم [المؤمنون:68].
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وإنّما تدبر القول هو التفر ف منطق الداعية وسلطان علمه الذي يحاج الناس به فهل هو الحق من ربه أم
إن قوله لا يقبله العقل والمنطق كون الباطل لا يقبله العقل دائماً وأما الحق فدائماً لا يختلف مع العقل

والمنطق، ولذلك لن تجدوا ف التاب أنّ اله هدى من عباده إلا أول الألباب ف كل زمانٍ ومانٍ، وهم
الذين لا يحمون عل الداعية من قبل أن يسمعوا إل سلطان علمه هل يقبله العقل والمنطق فإذا كان هو

الحق من ربهم فحتماً سوف ترضخ له عقولهم وتسلم تسليماً إنه الحق، إذاً لن يهدِ اله من كافة عباده إلا أولو
:ه تعالرين بالعقل ولذلك قال الالألباب المتف

{افَلا يتَدَبرونَ ٱلْقُرءانَ ام علَ قُلُوبٍ اقْفَالُهآ} [محمد:24].
{كتَـٰب انزلْنَـٰه الَيكَ مبـٰركٌ لِّيدَّبروۤاْ ءايـٰته وليتَذَكر اولُو ٱلالْبـٰبِ} [ص:29].
{افَلَم يدَّبرواْ ٱلْقَول ام جآءهم ما لَم ياتِ ءابآءهم ٱلاولين} [المؤمنون:68].

{ومن اظْلَم ممن ذُكر بِآياتِ ربه فَاعرض عنْها} [الهف:57].
{وقَال ٱلرسول يرب انَّ قَوم ٱتَّخَذُواْ هـٰذَا ٱلْقُرءاَنَ مهجوراً} [الفرقان:30]

صـــــدق اله العظيم

ومن ثم يرر لم المهدي المنتظَر القسم بالحق وما كان قسم كافرٍ ولا فاجرٍ؛ بل قسم المهدي المنتظَر باله
العل العظيم أن لن يتبع المهدي المنتظَر ناصر محمد اليمان إلا أولو الألباب لو حاورتم مليون عاماً.

تصديقاً لقول اله تعال: {افَمن يعلَم انَّمآ انزِل الَيكَ من ربكَ ٱلْحق كمن هو اعم انَّما يتَذَكر اولُواْ ٱلالْبـٰبِ}
صدق اله العظيم [الرعد:19].

إذاً يا قوم إنّ اله لم يهدِ من عباده ف كل زمانٍ ومانٍ إلا أول الألباب. تصديقاً لقول اله تعال: {فَبشِّر عبادِ
﴿١٧﴾ الَّذِين يستَمعونَ الْقَول فَيتَّبِعونَ احسنَه ۚ اولَـٰئكَ الَّذِين هدَاهم اللَّـه ۖ واولَـٰئكَ هم اولُو الْبابِ ﴿١٨﴾} صدق اله

العظيم [الزمر].

ولن الذين هم أضل من الأنعام سبيلا سوف ينبذ جميع آيات التاب وراء ظهره وكأنّه لم يسمعها ومن ثم يقول: "قال اله

تعال: {وما يعلَم تَاوِيلَه ا اله والراسخُونَ ف الْعلْم} صدق اله العظيم [آل عمران:7]، فحسبنا ما وجدنا

نْهع ماكا نَهمو فَخُذُوه ولسالر ما آتَاكمو} :ه تعالتصديقاً لقول ال عليه السلف الصالح من أتباع النّب
ه العظيم [الحشر:7]، فحسبنا ما وجدنا عليه السلف الصالح الذين أخذوا عن النّبوا} صدق الفَانتَه

مباشرة".

ومن ثم يرد عليه الإمام المهدي وأقول: إن أراكم تقولون: {وما آتَاكم الرسول فَخُذُوه وما نَهاكم عنْه فَانتَهوا}
صدق اله العظيم، أفلا تفتون من الذي أت بهذا القرآن العظيم الذي يحاج به ناصر محمد اليمان؟ ألم يأتِ
به محمد رسول اله خاتم الأنبياء والمرسلين صل اله عليه وآله وسلم؟ ولو كنتم تريدون الحق لما افتريتم
عل اله أنه أفتاكم إنه لا يعلم بتأويل القرآن العظيم إلا اله سبحانه عما تفترون عليه بغير الحق فلم يقل ذلك
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بل ذلك قولم من عند أنفسم افتراء عل اله.

وِيلَهتَا لَمعا يمو} :ه تعاليا ناصر محمد ألم يقل ال فيقول: "مهلا أحد الذين لا يعقلون أن يقاطعن ما يودولرب
ا اله والراسخُونَ ف الْعلْم} صدق اله العظيم؟". ومن ثم يرد عليه الإمام المهدي وأقول: فما ظنّك بقول

اله تعال: {شَهِدَ اله انَّه لا الَـه الا هو} صدق اله العظيم؟ فهل ترى إنّ هذا قول لا يعلم بتأويله إلا اله؟ ومن
الوجود كله". ومن ثم إنه لا إله غيره ف ه لنفسه بالحقعلينا فيقول: "بل هذه آيةٌ واضحةٌ يشهدُ ال ون ردي ثم

يرد عليه الإمام المهدي وأقول: إذاً فلماذا تفترون عل اله أنه قال إنه لا يعلم بتأويل القرآن إلا اله وأنتم
تعلمون إنّه إنما يقصد المتشابه ف القرآن فقط لا يعلم بتأويله إلا اله والمتشابه كلمات قليلة ف القرآن
ومعظم كلمات القرآن العظيم محمات بينات بنسبة 90% من كلمات القرآن محمات وبنسبة %10

الآيات المتشابهات فيهن تشابه لفظ ف منطق اللسان مختلفات ف البيان عن محم القرآن كمثل قول اله
تعال: {فَاقْتُلُواْ انفُسم ذَلم خَير لَّم عندَ بارِئم} صدق اله العظيم [البقرة:54].

وهذه من الآيات المتشابهات وسوف تجدونها جاءت مخالفةً لآية محمة ف التاب للعالم وعامة المسلمين
فوا فَسظُلْمانًا ودْوكَ عذَٰل لفْعن يما ﴿٢٩﴾ ويمحر مِانَ بك نَّ اللَّـها منفُستَقْتُلُوا ا و} :ه تعالقول ال ف

نُصليه نَارا وكانَ ذَٰلكَ علَ اللَّـه يسيرا ﴿٣٠﴾} صدق اله العظيم [النساء]

فانظروا لهاتين الآيتين المتشابهتين إحداهن ف ظاهرها مخالفة للعقل والمنطق، فيف يأمر اله عباده أن
يقتلوا أنفسهم ويفتيهم أنّ ذلك خير لهم عند بارئهم سبحانه وتعال علواً كبيراً! فهل يقبل العقل والمنطق هذا
بأنّ اله أمر بن إسرائيل أن يقتلوا أنفسهم فيقول: {فَاقْتُلُوا انْفُسم ذَلم خَير لَم عنْدَ بارِئم} صدق اله

العظيم؟ فيف يون خيراً لهم عند بارئهم أن يرتبوا ما حرم اله عليهم أن يقتلوا أنفسهم ف محم التاب
فوا فَسظُلْمانًا ودْوكَ عذَٰل لفْعن يما ﴿٢٩﴾ ويمحر مِانَ بك نَّ اللَّـها منفُستَقْتُلُوا ا و} :ه تعالقول ال ف
ون تناقضاً فأن ي ه العظيم؟ إذاً يا قوم لا ينبغا ﴿٣٠﴾} صدق اليرسي اللَّـه َلكَ عانَ ذَٰلكا ونَار يهلنُص
كتاب اله القرآن العظيم فلا بد إن إحدى هاتين الآيتين من المتشابه فأيهم يقر العقل إنها محمة؟ وسوف

و} :ه تعاليقبلها العقل والمنطق وهو قول ال مة التم عن الآية المحم مباشرة تفتيتجدون فتوى عقول
تَقْتُلُوا انفُسم انَّ اللَّـه كانَ بِم رحيما ﴿٢٩﴾ ومن يفْعل ذَٰلكَ عدْوانًا وظُلْما فَسوف نُصليه نَارا وكانَ ذَٰلكَ

علَ اللَّـه يسيرا ﴿٣٠﴾} صدق اله العظيم.

إل يا من هديتن وحبيب قلب ه الأنصار السابقين الأخيار أن يقول: "يا إمامال ف أحد أحبت ما يودولرب
رب أفلا تُفْتنا عن كلمة التشابه بالضبط بين هاتين الآيتين؟". ومن ثم يرد عليه الإمام المهدي وأقول: يا قرة

عين الإمام المهدي إن كلمة التشابه بين هاتين الآيتين هو بالضبط قوله تعال: {انْفُسم}، ولسوف نقوم

:ه تعالوقال ال ،{مارِئنْدَ بع مَل رخَي مذَل منْفُسفَاقْتُلُواا} :ه تعالالآيتين وقال ال لمة فبير هذه البت
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{و تَقْتُلُوا انفُسم انَّ اللَّـه كانَ بِم رحيما ﴿٢٩﴾ ومن يفْعل ذَٰلكَ عدْوانًا وظُلْما فَسوف نُصليه نَارا ۚ

مَل رخَي مذَل منْفُسفَاقْتُلُوا ا} :ه تعالا قول اله العظيم، فأما ﴿٣٠﴾} صدق اليرسي اللَّـه َلكَ عانَ ذَٰلكو

عنْدَ بارِئم} أي: اقتلوا بعضم بعضاً للدفاع عن دينم وأرضم. تصديقاً لقول اله تعال: {الَّذِين اخْرِجوا
عبِيو عاموص تدِّمضٍ لَهعبِب مهضعب النَّاس هال فْعلا دلَوو هنَا البقُولُوا رنْ يا ا قرِ حبِغَي مارِهدِي نم

وصلَوات ومساجِدُ يذْكر فيها اسم اله كثيرا ولَينصرنَّ اله من ينصره انَّ اله لَقَوِي عزِيز} صدق اله
العظيم [الحج:40].

وإنما يقصد أن يجاهدوا ف سبيل اله لقتل المفسدين ف الأرض الذين يبغون عل الناس بغير الحق إلا أن
لَوو} :ه تعاله بقتال وقتل المعتدين. تصديقاً لقول اله فينقم منهم المجرمون، ولذلك أمركم اليقولوا ربنا ال
ظُونَ بِهوعا يلُوا مفَع منَّها لَوو منْهم يلقَل ا لُوها فَعم مارِكن دِيوا مجوِ اخْرا منفُسنِ اقْتُلُوا اا هِملَينَا عتَبنَّا كا
لَانَ خَيرا لَّهم واشَدَّ تَثْبِيتًا ﴿٦٦﴾ واذًا تَينَاهم من لَّدُنَّا اجرا عظيما ﴿٦٧﴾ ولَهدَينَاهم صراطًا مستَقيما

دَاءالشُّهو يندِّيقالصو ينالنَّبِي نهِم ملَيع اللَّـه منْعا الَّذِين عكَ مولَـٰئفَا ولسالرو اللَّـه عطن يم٦٨﴾ و﴿
والصالحين وحسن اولَـٰئكَ رفيقًا ﴿٦٩﴾ ذَٰلكَ الْفَضل من اللَّـه وكفَ بِاللَّـه عليما ﴿٧٠﴾} صدق اله العظيم

[النساء].

ولن الذي غركم ف الآية هو قول اله تعال {انْفُسم}، ولذلك أفتيناكم أنه يقصد ف هذا الموضع أي
بعضم بعضاً، كمثل قول اله تعال: {فَاذَا دخَلْتُم بيوتاً فَسلِّموا علَ انفُسم تَحيةً من عندِ اله مباركةً طَيبةً

كذَلكَ يبين اله لَم اياتِ لَعلَّم تَعقلُون}صدق اله العظيم [النور:61].

و جرح جرعا َلع و جرح معا َلع سلَي} :ه تعالم بعضاً. تصديقاً لقول البعض أي فسلّموا عل
مانخْووتِ ايب وا ماتهموتِ ايب وا مائوتِ آبيب وا موتين بلُوا مكن تَاا منفُسا َلع و جررِيضِ حالْم َلع
هحفَاتتُم مَلا مم وا متوتِ خَايب وا مالخْووتِ ايب وا ماتموتِ عيب وا ماممعوتِ ايب وا ماتخَووتِ ايب وا
او صدِيقم لَيس علَيم جنَاح ان تَاكلُوا جميعاً او اشْتَاتاً فَاذَا دخَلْتُم بيوتاً فَسلِّموا علَ انفُسم تَحيةً من عندِ

اله مباركةً طَيبةً كذَلكَ يبين اله لَم اياتِ لَعلَّم تَعقلُون} صدق اله العظيم [النور:61].

وتبين لم إنّه يقصد بقوله: {فَاذَا دخَلْتُم بيوتاً فَسلِّموا علَ انفُسم تَحيةً من عندِ اله مباركةً طَيبةً} أي:
:ه تعالبعضهم بعضاً. تصديقاً لقول ال تحية الإسلام بين المؤمنين إل م بعضاً وهبعض فسلموا عل
{واذَا حييتُم بِتَحية فَحيواْ بِاحسن منْها او ردوها انَّ اله كانَ علَ كل شَء حسيبا} صدق اله العظيم

[النساء:86].

فأما التحية من اله الطيبة فه حين تدخلوا بيوت بعضم بعضاً فتقولون: (السلام عليم ورحمة اله). وأما
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قول اله تعال: {فَحيواْ بِاحسن} وه قولم: (وعليم السلام ورحمة اله وبركاته)، أو أضعف الإيمان ردوها
فإن حياكم أحدٌ وقال: (السلام عليم) فأضعف الإيمان إذا لم تردوا بأحسن منها فردوها فتقولون: (وعليم
السلام). وأما إذا قال صاحب التحية لم: (السلام عليم ورحمة اله) فإذا لم تحييوا بأحسن منها فأضعف

الإيمان ردوها فتقولوا: (وعليم السلام ورحمة اله). وليس من الأخلاق أن يحييم أحدٌ فيقول: (السلام
عليم ورحمة اله) ثم تردون عليه بأنقص منها فتقولون (وعليم السلام) برغم إنه قال (السلام عليم

م السلام، فلربما يرجع من باب دارك كونه سوف يصير فعليه فتقول: وعلي ه)، فإذا سمعك تردورحمة ال
نفسه شء وكأنه ليس مرغوباً لديك دخوله البيت بسبب إنّه حياك وقال: (السلام عليم ورحمة اله) ولم ترد
ء فيهجر زيارتك إلنفس أخيك الزائر ش أضعف الإيمان تحيته بمثلها بل بأنقص منها مما سوف يصير ف
دارك، ولن حين يسمعك ترد تحيته بخير منها فتقول: (وعليم السلام ورحمة اله وبركاته) سوف يطيب

ن هو الموضوع المقصود وإنما عرجنا علنفساً إنك سررت بقدومه ومرحباً به. ولو إن هذا الموضوع لم ي
بيان التحية نظراً لأنه جاء ما يخصها ل نستنبط منه أنه يأت ف مواضع يقصد بقوله تعال: {انفُسم} أي

ملَيع رِيصح تُّمنا عم هلَيع زِيزع منْفُسا نم ولسر مكاءلَقَدْ ج} :ه تعالم، كمثل قول الجنس بن
أي من بن {منْفُسا نم} ه العظيم [التوبة:128] ؛ والمقصود بقولهصدق ال {يمحر وفءر يننموبِالْم

جنسم.

ويا أحبت ف اله إنّ الإمام المهدي لَقادر أن يختصر ف بيانات الذكر ولنّنا نجعل كل بيان موسوعة
علمية، وذلك حت يقتبس الأنصار ردهم من البيانات عل السائلين والتعب والمشقة ه عل كاتبها وأما
القراءة فه أهون من التابة بثير، فاجهدوا أنفسم بالقراءة للبيان الحق للقرآن العظيم ليزيدكم اله علماً

وكونوا من الشاكرين.

وسلام عل المرسلين، والحمدُ له رب العالمين..
.ناصر محمد اليمان أخوكم؛ الإمام المهدي
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